

## Corvidés



Juvenile Corneille noire © Réseau SOS faune sauvage

### Le saviez-vous ?

Les corvidés sont une famille d'oiseaux appartenant à l'ordre des passereaux. Cette famille compte 130 espèces, et 6 sont présentes dans notre région : Corbeau freux, Grand corbeau, Corneille noire, Geai des chênes, Pie bavarde et Choucas des Tours. Ces oiseaux sont souvent de grande tailles (on retrouve parmi les corvidés les plus grandes espèces de passereaux) et ont généralement un plumage noir ou noir et blanc, bien que certaines espèces soient plus colorées comme les geais. Les corvidés sont principalement connus pour leur intelligence, certains étant capables de fabriquer et d'utiliser des outils.

Testez vos connaissances sur les corvidés en jouant à notre quiz « Que sais-je sur les corvidés ? » sur notre site internet : <https://nord.lpo.fr/quiz-de-test-lpo-nord-les-corvidés>

### Que faire si je trouve un jeune corvidé au sol ?

Tout d'abord, un jeune oiseau au sol n'est pas forcément en détresse ! Et s'il n'est pas en détresse, inutile de lui porter secours.

Si le jeune est bien formé, a un plumage quasi-complet, est vif, ne présente pas de blessure, que le nid et les parents sont visibles et qu'il n'y a pas de danger à proximité, laissez-le où il est, tout est normal. Les jeunes ont une phase d'émancipation durant laquelle ils s'aventurent hors du nid et apprennent toutes les mœurs propres à leur espèce. C'est une étape indispensable pour leur développement. D'autant plus que les parents continuent à le protéger et à le nourrir.

Si l'oisillon est très jeune (pas ou très peu de plumes) mais qu'il ne présente pas de blessures, rendez-le à ses parents. Soit en le plaçant dans un arbre bien formé, sur des branches hautes et fines, à l'abri du soleil, afin que, stimulé par ses parents, il grimpe plus haut et se mette en sécurité. Soit en le plaçant dans une cagette à bords hauts et tapissée de papier absorbant et d'herbes sèches que vous fixerez solidement dans une fourche de branches dans un rayon de 50m autour de l'endroit où vous avez trouvé l'oiseau.

Si l'oisillon est blessé (traces de sang, ailes asymétriques), semble très faible ou si les parents sont morts, alors il a besoin d'être pris en charge (voir ci-dessous).

## Que faire si je trouve un corvidé (adulte ou jeune) en détresse ?

**Attention :** les adultes ont des becs puissants ! Pour les manipuler, portez des gants en cuir et des manches longues.

Approchez-vous calmement de l'oiseau et, à l'aide d'un tissu, recouvrez-lui la tête. Saisissez-le à bouts de bras en maintenant les ailes contre le corps. Déposez-le dans un carton mesurant 1.5 fois sa taille environ, troué et tapissé de papier journal.

Si l'oiseau vous semble très faible, placez une bouillotte ou une bouteille d'eau chaude contre le carton pour le réchauffer (attention à bien enrouler la bouteille pour éviter les brûlures). Evitez les radiateurs qui risqueraient de déshydrater l'oiseau.

Si l'oiseau présente des plaies, recouvrez le carton d'une moustiquaire ou d'un tissu très fin pour empêcher les mouches de pondre leurs œufs dans les blessures.

Ne nourrissez pas et ne donnez pas d'eau à l'oiseau. Ne lui parlez pas. Ne le placez pas dans une cage à barreaux, il risquerait de se blesser.

N'essayez pas de l'appivoiser ! La détention d'oiseaux sauvages en captivité sans autorisation spéciale est interdite par la loi.

Contactez le réseau SOS Faune Sauvage 07 72 22 51 40.

